

Precio
de
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.
Mensual..... 3,00
Anual..... 35,00



Imperio

Diario
Nacional
Sindicalista

REDACCION Y
ADMINISTRACION:
Armas, 1, 3.º

Año I

Toledo, 20 de Noviembre de 1936

Número 27

Todas las ciudades españolas celebran el reconocimiento del Gobierno Español por Italia y Alemania

OTROS CUATRO APARATOS ROJOS DERRIBADOS EN MADRID LA SITUACION DE MADRID ES ANGUSTIOSA

Medita un instante, obrero

Mientras en el corazón geográfico de España está escribiéndose con sangre y fuego el pórtico de la nueva historia de la Patria, ¡cuántas enseñanzas nos brinda cada día, cada hora, de esta guerra civil! Por eso queremos que todos los españoles mediten sobre el fondo aleccionador del instante que vivimos, dramático y glorioso.

Un nuevo engaño, un nuevo insulto, un último escarnio, ha caído sobre el obrero de España, y a este obrero que, vista o no vista aún nuestro uniforme, le consideramos como hermano nuestro, pilar del edificio nuevo que hemos de levantar, le pediríamos desde estas columnas que meditase sobre la actualidad que vivimos y sacase una enseñanza eficaz.

¡Pobre obrero hermano nuestro! Te hablamos a tí, que tal vez aún te empeñas en una locura última, en resistir lo irresistible: el esfuerzo de nuestro poder marcial.

No hablamos ya de aquel paraíso que vuestros jefes ofrecieron a la sencillez ignorante de vuestro corazón; hablaremos sólo del tema del honor y de la muerte, que pasearon vuestros políticos sin conciencia con aire guerrero de banderas victoriosas. ¿Qué ha quedado de todo ello?

Ya oficialmente el mundo entero lo conoce: vuestro Gobierno, aquel Gobierno de Madrid que tanto os prometiera, ha huído. Así, sencilla y simplemente: ha huído. Ha querido disfrazar su fuga; pero en el corazón de todos ha sonado la verdad con todas sus consecuencias. Y no es nada más que esto, obreros que aún lucháis, pobres obreros que lucháis otro día: que os han abandonado.

Ante el asedio de nuestras fuerzas delante de Madrid, no ha habido en vuestros jefes esa actitud heroica que pudiera aliviar, con su tónica de heroísmo, la despreciable línea de su conducta. Y así, mientras millares de los vuestros caen, mientras aún persisten loca-

mente en resistencia inútil, mirad cómo en el cielo herido de metralla se eleva un avión donde huyen los cobardes. Ellos se van, pero ahí, en las calles madrileñas—¡pobres infelices!—han sabido abandonar a aquellos que con su falaz conducta y su vil política supieron engañar para perderles.

Y, en comparación con esto, pensad un poco en la actitud de los nuestros, en el concepto del honor de nuestros jefes, lo mismo de aquellos que resistieron en el Alcázar, en el infierno de Oviedo o que aún resisten en el Santuario de Andújar. Ninguno abandonó a sus soldados; ninguno dejó su puesto; no hubo jefe responsable que no prefiriera morir cien veces antes que huir dejando a sus soldados.

Sirva a todos de enseñanza esta huida vergonzosa y vil del Gobierno rojo madrileño. Medita un instante, pobre camarada obrero. ¿Crees tú que España y la Falange te hubieran abandonado así? Jamás. Porque nuestro amor por tí era sincero: amor a pesar de tus pistolas muchas veces dirigidas hacia los nuestros. Amor el más leal, porque estaba por encima de luchas accidentales y de incomprensiones que, algún día, como ya ha sucedido, habrían de tener fin y nos uniríamos para siempre como una legión de hermanos que han de trabajar unidos por la gloria de la Patria.

No han sido esos viles gobernantes como aquel soldado de la imperial Pompeya, que, por no abandonar su puesto, cayó en su sitio ahogado por la ceniza, y cuyo yelmo, lanza y coraza, como prueba de su heroísmo, se conservan aún en el Museo de Nápoles. Para eso había que sentir algo muy hermoso, como es el deber, y caminar amparado, como en el verso de Milton, por el más poderoso campeón: la conciencia.

Camarada obrero: piensa un instante; medita en lo que te decimos; compara directrices de conductas, y emite luego tu

fallo y la consecuencia real de todo esto: nuestro ruego queda en el aire, y si bien sabemos lo que has de decirnos, queremos que tú mismo te lo digas dentro de tu corazón, tristemente engañado por cobardes y traidores.

Y estamos seguros de que, si aún no lo has hecho, lo harás como respuesta: alzar el brazo silenciosamente, despertando a la realidad de un futuro glorioso en el que ya habrás dejado de ser explotado y víctima de líderes aventureros...



Interior de un reducto fortificado tomado al enemigo en nuestro frente de Somosierra.

¡Peregrinos de la más bella caminata!

Entre los diferentes grupos de obreros que más nos han combatido, se encuentran a la cabeza los marxistas, comunistas y U. G. T.

Sin dejar de reconocer que otros sectores de opinión, nos combatían. Y muy duramente. Pero más importante para nosotros, por la masa que ellos arrastraban, eran los marxistas.

Y, naturalmente, esta clase de obreros al combatirnos, no hacían otra cosa que seguir caminos tendenciosos señalados por sus dirigentes. Y no tiene culpa la oveja de comer mal pasto, sino el pastor encargado de llevarle a prados fértiles y sanos.

Porque sus dirigentes se dedicaron plenamente a combatir lo que dieron en llamar «fascistas» y que no era otra cosa que el nacer de la Falange, que todo el mundo sabía quienes eran los «fascistas» así señalados.

Y usaban un cebo para esto. «Cebo» con el que naturalmente encendían el odio de los obreros contra los hombres jóvenes de esta Generación Nueva que formaron la Falange y que han ido cediendo con el sacrificio nunca regateado de su sangre la prodigalidad de dar sus vidas a España, para salvarla. Y el cebo se traducía a estas palabras, que se repetían sin cesar: «El fascismo va contra el obrero. Sabedlo todos, trabajadores».

Y esto un día y otro, mientras el obrero así engañado, daba principio a la caza, como fuese —siempre traidora—, de las Camisas Azules...

Y comenzaron a hacer su aparición, letreros toscos y libros de ortografía, en puentes y barrios extremos de Madrid (y me refiero a Madrid donde esto estuvo naturalmente más agudizado, pero lo mismo ocu-

Comunicado oficial

Situación de nuestro Ejército a las veintiuna horas del día 19 de noviembre de 1936:

En la jornada de hoy, las fuerzas de este Ejército, han mostrado actividad en el frente Norte de la séptima División en que han proseguido la presión sobre las posiciones del enemigo.

La actividad de nuestra Aviación ha sido grande, actuando en este frente, en el sector Sur, donde se han derribado cuatro aparatos enemigos.

El enemigo ha mostrado actividad en el frente aragonés, quinta División, siendo rechazado por nuestras fuerzas.

En los restantes frentes, sin novedad.

Se mantiene la situación en su aspecto favorable.

BOLETIN OFICIAL

Cantábrico, sin novedad.

Aragón: Ataques fracasados del enemigo, con grandes pérdidas para él, en el frente Huesca y Belchite.

En el sector de El Escorial, pequeños avances de nuestras tropas. En los barrios de Madrid, ensanchamiento de las zonas ocupadas, rechazándose varios ataques del enemigo, al que se le ocasionaron numerosísimas bajas y cogiéndoles cuatro ametralladoras.

En el aire, bombardeos intensos de los puntos de importancia militar, siendo derribados por nuestras fuerzas aéreas cuatro de caza enemigos.

En el resto de España; y en su Prensa y junto al Canto que ellos ponían a la hoz de sangre y martillo, para defender su libertad, colocaban sus carteles contra nosotros: ¡Mueran el Fascio! ¡Mueran los Fascistas!

Y esos gritos y letreros de muerte, sólo iban contra este triunfo, de Redención, de Justicia y de Paz.

Contra esto iban. Para no darnos tregua: hasta nuestro total exterminio.

Para acabar con nuestro movimiento en su nacer. Amparado unas veces ellos, por la insensibilidad de los gobernantes, y en otras (bien señaladamente) en la protección gubernamental contra nosotros. Colaborando con ellos, como auténticos asesinos en su per-

secución de furia y de sangre. Llenando de luto hogares santos, humildes y grandes, donde día tras día faltaban los seres queridos, pero de donde saldría con más fuerza, la extensión del símbolo de los Haces y Yugos.

¡Peregrinos de la más bella y cansada caminata!

El camino que emprendisteis, ya ha tenido seguidores. Sin vacilar, enteros.

Que, como vosotros, han sabido cumplir su deber.

¡Ya podéis ver ahora el desfile!

¡Desde lo alto del Cielo Azul, contemplad el desfile Rojo y Negro de nuestras Banderas!

Y aquellos carteles, aquellos
(Continúa en 2.ª página)

Juzgado de Primera Instancia e Instrucción TOLEDO

Don Cándido Conde Pumpido, Magistrado, Juez especial designado por la Comisión de Justicia de la Junta Técnica de Burgos.

Hago saber: Que en este Juzgado y bajo el número 127 de orden y uno de esta jurisdicción especial, se instruye sumario por sustracción de alhajas y objetos artísticos en esta ciudad antes de su ocupación por el Ejército, en cuyo sumario se acordó por proveído de esta fecha requerir a cuantos se consideren perjudicados por los referidos hechos para que se constituyan en la Casa Consistorial y Palacio Arzobispal de esta ciudad, con el fin de reconocer los objetos recuperados y depositados en dichos edificios, y comprobar si entre los mismos se encuentran los que les fueron susstraídos, compareciendo seguidamente ante este Juzgado especial, constituido en la planta baja del Palacio de Justicia, a prestar declaración sobre tal extremo y, en su caso, con referencia a los hechos de autos, así como para ofrecerles el procedimiento con arreglo al artículo 109 de la Ley de Enjuiciamiento Criminal.

Dado en Toledo, a diecisiete de noviembre de mil novecientos treinta y seis.—El Secretario, Francisco Murcia.

Relación de donativos recibidos en Falange Española de las J. O. N. S.

Donativos en metálico	Pesetas
Suma anterior...	58.755,85
Germán Vera.....	5,00
Juan Díaz.....	1,00
Antolín Sunón....	1,00
Juan Moraleda....	75,00
Samuel Muñoz ...	25,00
Suma y sigue	58.860,85

DONATIVOS EN ORO

Francisca Pérez.—Tres pares de pendientes, una sortija y una alianza.

Manuel Cuerda.—Una alianza Catalina Cuerda.—Un cordoncillo, cuatro sortijas, un guarda pelo y dos pedazos de cadena.

Maximiano Sepúlveda.—Un anillo sello.

Eduardo Izquierdo y señora. Dos alianzas, una sortija doble de señora y un reloj de señora.

SOBRINO DE

Francisco García González
Perfumería - Bisutería
Novedades
Comercio, 60--TOLEDO

TEJIDOS Y NOVEDADES

Casa GARCIA PARDO

Especialidad en pañería
- y géneros de punto -

PLATA, 26, **TOLEDO**

¡Españoles y Extranjeros!

¡AL TERCIO!

La Legión va siempre en vanguardia y siempre llegó donde el mando dispuso.

El recuerdo de la vida de legionario llenará de orgullo vuestro porvenir, borrará las amarguras del pasado, y sus heroicos lances será vuestro limpio blasón de caballero.

Como en las guerras de Flandes
PODEIS LLEGAR A CAPITANES DEL TERCIO

Tendréis alimentación sana y abundante. Vestuario de buena calidad, práctico y vistoso. Primas de enganches muy crecidas y aumento de haberes por años de servicio. Los LEGIONARIOS son los soldados del Ejército mejor retribuidos, los de mejor porvenir. Los que aspiréis a la gloria; los que deseéis lugar de olvido, de redención, de lucha; los que busquéis aventuras y aspiréis a ostentar galones, estrellas, cruces, o a ganáros en la lucha el mejor título de caballeros.

¡LA LEGION OS ESPERA! ¡ALISTAOS EN LA LEGION!

CON BANDERIN DE ENGANCHE

EN LA CAJA RECLUTA DE TOLEDO, NÚMERO 3

PRIMAS DE ENGANCHE

Por TRES años: 400 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 200 pesetas al ingresar, al segundo año 100,00 y al tercero 100,00. Por CUATRO años: 500 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 250 pesetas al ingresar, al segundo año 83,33, al tercero 83,33 y al cuarto 83,34. Por CINCO años: 700 pesetas distribuidas en la siguiente forma: 350 pesetas al ingresar, al segundo año 116,96, al tercero 116,66 y al cuarto 116,68.

A partir del quinto año percibirán 400 pesetas más, distribuidas en dozavas partes.

HABER DIARIO

PRIMERO Y SEGUNDO AÑO	QUINTO AÑO
Comida 2,00 ptas.	Comida 2,00 ptas.
Masita (vestuario). 1,10 »	Masita (vestuario). 1,10 »
En mano 3,00 »	En mano 3,60 »
Total 6,10 »	Total 6,70 »
	Premio mensual 33,33 »
TERCERO Y CUARTO AÑO	DECIMO AÑO
Comida 2,00 ptas.	Comida 2,00 ptas.
Masita (vestuario). 1,10 »	Masita (vestuario). 1,10 »
En mano 3,40 »	En mano 4,00 »
Total 6,50 »	Total 7,10 »
	Premio mensual. 33,33 »

HABERES DE CLASES: Sargentos, 631,00 pesetas al mes; Brigadas, 755,00; Subtenientes, 909,00. Estos sueldos mensuales aumentan cada cinco años en 62,50 pesetas más.

(Viene de la página 1.ª)

¡Peregrinos de la más bella caminata!

letreros, poco a poco, y haciendo altos en los desenfrenos de vuestras furias y persecuciones, han ido poco a poco trayéndonos hermanos nuestros, que no querían estar en vuestras filas de odios.

Que estos iban viendo cómo aplicábais la libertad que predicábais; sólo contra nosotros. Y estos así venidos, nos conocieron más.

Y con los que así iban llegando, seguía la peregrinación de nuestras doctrinas y prácticas, con las primeras y antiguas camisas Azules...

Y para cumplir como ellos, pusieron sus vidas, los que sólo tenían juventud.

Y cerraban sus ojos a la vida los que hacía poco los habían abierto, pero todos vieron la Luz del Nuevo Nacer...

¡Todos eran jóvenes!

Que todos lucharon, ya así unidos por el triunfo del pan y la Justicia, entre los hombres.

Y fué entonces cuando vieron con nuestras Camisas Azules, a los primeros obreros, cuando arreciaron en el escándalo de sus acometidas salvajes a nosotros.

¡Camarada obrero, qué no has visto claro!

Yo te iré pasando ante tus ojos, queriendo buscar tu corazón de Justicia, la peregrinación de la Falange por salvarnos a todos.

Sólo te pido que seas sincero y en tu sinceridad está el salvarte.

Vino después octubre rojo en el año 34.

Y el desastre de Asturias, poco a poco agrupaba en nues-

tras filas los buenos trabajadores, que empezaban a ver y conocernos.

Más tarde (ya tenían los obreros otro botón más que añadir a la conducta y traición de sus dirigentes marxistas), la declaración vergonzosa, canallesca y cobarde de Largo Caballero ante un tribunal de justicia encargado de cumplir su misión: de esclarecer y culpar a los dirigentes de la revolución.

Y Largo Caballero habló. Y dirigente del partido socialista luego, decía en aquellos momentos (que hubiesen podido ser de justicia si se hubiese aplicado, y perdón para los desgraciados sujetos en prisiones), dijo con su mentís vergonzoso y cobarde:

«Que él no tuvo conocimiento ni participación alguna en la revolución sangrienta y cruel de Asturias...»

Recordad, camaradas todos, su prensa anterior a la revolución, sus discursos y su propaganda. Y si podéis decir que

ra, brazos en cruz; apretados contra el suelo; otros cuerpos, hacinados entre sangre y metralla, cientos y cientos de muertos, casas sin pan y sin guía... y de esas calles y de la justicia empleada con esos dirigentes, salía esta otra fecha, 18 de julio de 1936.

Y con el resultado de todo este desconcierto, Falange tenía que crecer.

Y crecía.

¿Qué importaba el número? ¡Si lo que tomaba extensión y lanzaba al mundo sus colores de justicia, cubrían una vez más con su sangre, toda la alfombra de España!

¿Qué importaba el número? Y la Falange crecía.

Recuerdo que este año, el primero de mayo, rojo, servil y masónicamente apoyado por un Gobierno acéfalo y con raquitismo de tuberculoso, autorizaba una manifestación en la Cibeles. Mujeres (si pueden

FERRETERIA MARIN

VEA ARTICULOS DE CALEFACCION

ZOCODOVER, 4, TOLEDO

él no fué el que os llevó, entonces le podríais perdonar sus palabras de que él «no tuvo conocimiento ni participación»... Mientras, no podéis decirlo. Y tenéis que ser hombres. Y ser sinceros.

El cobarde no puede mandar, ni exigir lo que él nunca está dispuesto a cumplir. Y si se traiciona de esta forma y se lleva engañada a la masa, la masa tiene que saber que eso, además de ser una cobardía baja, es la traición de más baja estofa, que convierte a quien así procede en algo peor que un sapo.

Y salió a la calle el que sólo supo ser cobarde y traicionar al obrero.

Aunque luego haya querido y conseguido dirigir las juventudes marxistas, para organizar nuevamente, con más nota trágica, estas horas de luto que estamos viviendo; pero no se ha quedado en Madrid. Con los suyos.

Ni se ha pegado el tiro que indicó. Ni nada. Sólo cumple bien con su cobardía y con su traición.

De los que entonces le juzgaron, ¡para qué hablar!, si es algo que con solo detenernos un poco en ello sentimos el dolor de su claudicación, por...

Pero en Asturias quedaron muertos, y en Asturias los obreros estaban en las cárceles cumpliendo condenas, cuyos delitos no habían cometido algunos...

Que en las calles de Oviedo, en las mismas asturianas, en sus vegas y campos, quedaban extendidos para la causa obre-

taner concepto femenino aquella zoología humana) portadoras de estandartes y con bolsos rojos en las manos. En los dichos estandartes, unas palabras escritas, que no era necesario leerlas, porque ellas lo decían a voz en grito: «Para bombas y pistolas, camarada». «Para el triunfo de la Revolución social».

Se podía hablar así. Se podía desfilar con trajes de milicias rojas y puños en alto.

Se podían decir palabras que están reñidas con la menor

Hotel del Lino

Gran confort, baños, calefacción, aguas corrientes y teléfono en todas las habitaciones

Teléfono 1.339

TOLEDO

asistencia de educación, en gentes por muy humildes que sean. Que en los humildes suele estar el buen uso de la educación.

Y yo sin repetir una pregunta que esos años ya tuvo en mí, sobrada respuesta; recordaba, ¿puede esta gente, ver justicia y libertad en esta forma grosera y llena de odios, de portarse? Y recordaba el precio de los «Arriba España» que conducían a la cárcel con

sus «buenos tratos» o al cementerio.

Y como yo, creo que ese día pensaban en Madrid más gente que antes.

Y vino el 4 de mayo. Donde se quiso sembrar el odio y el pánico contra las camisas azules (bien claro lo decían con los famosos caramelos envenenados, que esa genteza roja, decía, los estaban repartiendo en Madrid, los «Fascistas», a los hijitos de los obreros. Y el bulo crecía y tuvo consecuen-

Librería y objetos de escritorio

C. GARIJO

Comercio 54
Teléfono 1551

Sellos de caucho para las organizaciones de **FALANGE ESPAÑOLA**

Trabajos de Imprenta

cias trágicas que aún hubiesen sido mayores. Pero cumplieron lo que decían de «machacar cabezas»...

¡Buen día que prepararon los rojos para el 4 de mayo!

Lanzando el bulo, que eso se hacía, por «el magnífico orden con que se produjo, para el proletariado el día 1.º de mayo, y no resignarnos nosotros a eso».

Aquellos días, que lo recuerdo bien, en Madrid se operaba un cambio.

Unos días en que buenas gentes se preocupaban de desmentir esos bulos, mientras otros callaban.

Unos días, en que la gente comenzaba a darse cuenta de lo que se tramaba.

Unos días, en que Falange crecía, y venían también con nosotros, con nuestra causa, los buenos obreros: unos decían en que nació la espiritualidad en todos, de la Falange.

Después... todo lo que pasó hasta el 18 de julio.

Pero Falange crecía...

Por eso camaradas todos, os invito a pensar sinceramente esto.

¿Cómo vas a negar, camarada obrero, concurso, con sus deseos de Justicia, con el contenido de sus actos dados ya

Anúnciate en IMPERIO

para todos en su programa, con las dudas ofrecidas por el triunfo de la Justicia? ¿Cómo vas a negar tu brazo y tu corazón a la Falange?

¿Seguirás como antes con los brazos cruzados?

No ves que ella los tiene abiertos para cogerte, con su sacrificio y con su sangre, y decirte: ¡hermano obrero, ven a la Falange!

Que tú también cabes en ella, si eres así.

Que Falange piensa en la Justicia de España.

¡Obrero!

Recuerda siempre que: La Falange crecía y tiene los brazos abiertos.

Ten presente, ya para siempre, camarada obrero, que:

Falange tiene, en su corazón un Haz y un Yugo; en sus labios: el Imperio; en su alma: la Justicia, y... voluntad en lo Eterno.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Juan Begoña

BANCO CENTRAL

RECORDAD que atesorar capitales, aparte de ocasionar un perjuicio al poseedor por la pérdida de interés, representa un gran perjuicio para la economía Nacional al restar a la circulación los mismos

EL BANCO CENTRAL ofrece los servicios de su CAJA DE AHORROS Y HUCHAS GRATUITAS para el ahorro a domicilio

De nuestra antena

Un tren blindado cogido al enemigo En Madrid piden refuerzos a Valencia y Barcelona.--En Niza se reclutan conductores para tanques rojos.--Italia acepta el desafío referente a la intervención en España

Diversas noticias del interior de Madrid

Roma.—Informan de Salamanca que los nacionales dominan, además de gran parte de Madrid, la línea férrea Valencia-Madrid; a pesar de ello tienen orden de permitir el paso de los trenes de evacuación.

La misma emisora da la noticia de que una bomba de aviación había caído en el Palacio de Comunicaciones, causando grandes destrozos; dice también que los rojos han fusilado a los presos que se encontraban en los sótanos del Palacio Real, y que el número de bajas causadas a los marxistas se eleva a 3.000; también comunicaba esta emisora que la artillería roja apenas disparaba.

Avances de nuestras tropas dentro de Madrid

Lisboa.—La emisora de radio de Paredé comunica que las fuerzas nacionales siguen su avance dentro de la capital, habiendo ocupado el Instituto de Sueroterapia, el Stádium, Escuela de Agricultura y el edificio que hace esquina entre el Parque del Oeste y el Paseo de Rosales. Los avances los hacen apoyados en el Hospital Clínico, recientemente ocupado, y que por su posición dominante favorece los que se dirigen hacia Cuatro Caminos.

Tren blindado cogido al enemigo

Lisboa.—Las fuerzas nacionales hicieron descarrilar un tren blindado que desde El Escorial

intentó romper nuestras filas e ingresar en Madrid, haciendo un gran número de muertos, quedando en nuestro poder el material, consistente, especialmente, en ametralladoras, que será destinado a engrosar nuestros arsenales.

Ataques rojos rechazados

Lisboa.—Durante el día de ayer las fuerzas marxistas intentaron dos ataques en el Parque del Oeste; ambos fueron rechazados con facilidad; nuestras fuerzas aprovechan las trincheras ocupadas al enemigo contra sus ataques. Las avenidas que conducen al Parque del Oeste están materialmente sembradas de cadáveres. En el sector de Robledo de Chavela, con motivo de un ataque de los rojos a nuestras tropas, fueron rechazados, mejorando en el contraataque nuestras posiciones.

Continúa nuestro impenetuoso avance

Avila.—La Agencia Havas comunica que, a pesar del contraataque de parte de los rojos, nuestro avance continúa. La aviación y la artillería baten eficazmente las posiciones enemigas, especialmente las del sector de Cuatro Caminos. La calle de la Princesa es también objeto de importante cañoneo, pues en dicha calle han construido los rojos tres líneas de trincheras.

Noticias del movimiento salvador de España

Declaraciones de Alvarez del Vayo y de Largo Caballero

París.—"Le Jour" dice que los gubernamentales se defienden de los ataques de los nacionales en el centro de Madrid, y en vista de las victorias ganadas por los nacionales quie-

ren preparar a la opinión internacional en la derrota, que ya es inminente en Madrid. Alvarez del Vayo, lo mismo que Largo Caballero, en fecha anterior, dice que la conquista de Madrid tiene una importancia estratégica nula, pues la toma por los nacionales de Madrid será una carga para ellos en

vez de un beneficio, ya que tendrá que preocuparse de su abastecimiento. Entonces, dice, refiriéndose a que Madrid ha sido tomado por los nacionales, los fascistas se jugarán la última carta, pues se encontrarán debilitados, y, en cambio, los rojos tendrán mejor material y técnicos que los nacionales.

Disgusto entre los de la F. A. I. y los de la U. G. T.

Madrid.—Hace una noche hubo una violenta disputa entre elementos de la F. A. I. y la U. G. T., con motivo de la huida de los dirigentes de este último partido a Valencia con sus familiares y enseres. Los anarquistas acusaban a los socialistas de haber abandonado Madrid en los momentos de mayor peligro, y pedían para ellos, naturalmente, el poder; le contestaron que no podían dárselo

por la razón de que Rosenberg había dicho que el poder quedara en los socialistas.

Los anarquistas contestaron que estaban hartos de los rusos y que no lucharían mientras no les dieran el poder o volvieran los dirigentes de la U. G. T. de Valencia.

Incendios dentro de Madrid

París.—Según informaciones de Valencia, en Madrid se han registrado algunos incendios de casas particulares, llevados a cabo por los anarquistas. En su mayor parte se trata de casas pertenecientes a personas sospechosas de ser desafectas al marxismo. De Valencia confirman que la aviación nacional ha arrojado algunas bombas contra las concentraciones rojas de Madrid, especialmente sobre las del puente de Segovia.

Comisión de control tienen derecho. El plan fué sometido al Gobierno para su aprobación. Caso de que el Gobierno le apruebe, será sometido a las dos partes actualmente en lucha en España.

El partido radical-socialista francés está de acuerdo con la política no intervencionista

París.—El partido radical socialista se declaró de acuerdo con la policía extranjera de Delbos (no intervención en España) y con la política militar de Daladier.

En Niza se reclutan conductores de tanques para los rojos españoles

París.—"L'Echo de Paris" informa de Niza que un periódico comunista procura, por

medio de anuncios, la presentación de conductores automovilistas. Un ex sargento que se presentó fué informado de que se trataba de un puesto de chófer para las milicias rojas de España. Los aspirantes deberán también saber conducir tanques. Recibirán un sueldo diario de 25 pesetas y los gastos de estancia y manutención.

Italia espera la respuesta de Moscú a las acusaciones de Grandi

Roma.—En los medios competentes se declara que Italia quiere esperar la respuesta moscovita a las acusaciones hechas por Grandi en el Comité de no intervención, antes de tomar ninguna decisión por la Comisión en cuanto a la cuestión de control que se va a ejercer en los puertos españoles. Se dice que Italia no tomará ninguna decisión unilateral en este caso.

Farmacia y Laboratorio de
J. ECHAVARRI
Sucesor del Dr. SANTOS
Plata, 23, Teléfono 1358, TOLEDO

El Pacto de "no intervención"

Mientras el comité de «no intervención» discute pacientemente, Rusia y Francia ayudan por todos los medios a los rojos españoles

En la sesión del comité de «no intervención», el delegado italiano, expuso los innumerables casos de violación del pacto por parte de Rusia

Londres.—La sesión del Comité de no intervención examinó ayer la cuestión de la formación de un Comité de vigilancia, y trató de nuevas violaciones del pacto por la Unión soviética. El Comité examinó una queja presentada por el Gobierno italiano contra ciertas violaciones del acuerdo de no intervención por parte de Rusia. El delegado italiano dijo: Antes de empezar la guerra civil, y posteriormente a la firma del acuerdo de no intervención, la Unión soviética no dejó a un lado ningún medio, bien político o militar, para intervenir en los asuntos de España. Stalin había declarado en un mensaje que el deber de Rusia era dar todo el apoyo posible a la revolución comunista española, tanto más que la liberación de España del yugo fascista no era sólo un asunto particular de los españoles, sino también un asunto general de todo el comunismo. Pero nosotros destacamos este desafío bajo nuestra vieja bandera abastida a la victoria. Italia está convencida de que se trata, no sólo del futuro de España, sino de todo el de la Europa civilizada. El Comité se ocupó a con-

tinuación de cuatro quejas presentadas por el Gobierno italiano contra la Unión soviética por transgresión del tratado. La primera se refiere a la llegada de 30 aviones soviéticos a Barcelona a mediados de septiembre. El presidente declaró sobre esto que no cree que el material sería suficientemente importante para verificarse una ruptura del acuerdo. En cuanto a las entregas de natta, no se trata de una cosa contraria al acuerdo. En seguida el presidente declaró que la llegada de oficiales soviéticos a España no podría ser considerada sino difícilmente, como una ruptura "efectiva" del acuerdo. Las cuatro quejas de Italia se refieren al desembarco de fusiles, granadas, etcétera, en Barcelona el 20 de septiembre por un navío soviético que la víspera había descargado quesos. El presidente declaró que todavía reserva su actitud sobre este hecho, porque el delegado soviético le había afirmado que daría explicaciones y aclaraciones sobre este caso.

Se está discutiendo si la fiscalización en los puertos españoles, alcanzan a los aeropuertos

Londres.—El Comité internacional de no intervención tenía en su última sesión un plan para la fiscalización de los puertos españoles. Surge ahora la discusión de si el tal control puede ser extendida a los puertos aéreos de España, y los peñones aéreos se reunieron para discutir esta cuestión. Se presenta una segunda cuestión, que es la relativa a los honorarios a que los miembros de la

Noticias del extranjero

En el próximo gran consejo fascista se esperan interesantes declaraciones de Mussolini

Roma.—El Gran Consejo Fascista, que no ha sido todavía convocado después de la proclamación del Imperio italiano en Etiopía, se reunirá el día 18 del actual, aniversario de la iniciación de la aplicación de las sanciones contra Italia. Se espera que Mussolini haga en esta sesión importantes comunicaciones acerca de la política exterior y del punto de vista italiano sobre muchos de los problemas en discusión. Se anuncia también que hará importantes declaraciones acerca de la situación de los preparativos militares de Italia.

El prefecto de Orán, es silbado por los miembros del frente popular

París.—Durante las ceremonias conmemorativas del armisticio, que se celebraron en Orán, el prefecto de la ciudad fué silbado por parte de los asistentes y por los miembros del frente popular, que organizaron un desfile al son de la internacional y puños en alto, todo lo cual terminó con fuertes desór-

denes entre los partidarios de izquierdas y derechas, a consecuencia de los cuales resultaron numerosos heridos.

El líder fascista Mosley, protesta contra la campaña antifascista

Londres.—El líder de los fascistas británicos, Mosley, protestó públicamente contra la ley para evitar los desórdenes políticos. En esa protesta dice que nunca un miembro del partido fascista fué condenado por intervenir en las reuniones de los otros partidos, y más de 400 miembros de dichos partidos han sido condenados por ataques contra los fascistas. A pesar de eso, la nueva ley parece va en contra de los fascistas ingleses. El partido propondrá candidatos para las elecciones en 400 circunscripciones.

«Temporal» en el mar del Norte y en el Báltico

Hamburgo.—Una violenta tempestad se ha hecho sentir, la noche pasada, en el Mar del Norte. La tempestad abarcó en el Atlántico un espacio de 1.000 kilómetros, y el viento llevaba una velocidad de 130 kilómetros por hora.

LIBRERÍA
IMPRESA
ENCUADERNACIÓN
Rafael Gómez Menor
Comercio, 57 - TOLEDO

La manifestación de ayer

Momentos emocionantes los que en estos meses agitan los corazones de los buenos españoles, de los que sueñan con una España grande; pero mayores si cabe fueron los que en el anoche de ayer sintió el pueblo de Toledo con la noticia tan grata, tan importante dentro del orden internacional, que no por esperada era menos deseada, ya que equivalía a demostrar ante la faz del mundo civilizado la obra inmensa que en España se está fraguando, y que hizo que todo Toledo se lanzara a la calle a demostrar con gritos, con lágrimas, con ovaciones, el agradecimiento a esas naciones que han puesto sobre todo el consuelo moral que España necesita en su lucha contra el comunismo internacional.

A las seis de la tarde la plaza del Ayuntamiento estaba repleta de gente deseosa de testimoniar con sus voces su afecto a las Naciones hermanas; los vivos a Alemania, Italia y Portugal eran ensordecedores mezclados, unidos, confundidos casi con los ¡Arriba España!, como si de una masa de una misma fundición de lágrimas y sangre brotasen, el saludo romano a las enseñas gloriosas de esas naciones que señalan rutas imperiales.

Los himnos y marchas vibrantes hacían subir al rojo los lazos de confraternidad.

Se formó la manifestación con representaciones de las fuerzas que combaten por España: Falange Española, con sus secciones femenina y de Flechas, los Requetés y autoridades.

El recorrido fué: Plaza del Ayuntamiento, Arco de Palacio, Nuncio Viejo, Plata, Cuesta de Belén, Ancha, Zocodover, Sillería, Alfileritos y regreso.

En la Plaza del Ayuntamiento se inician los discursos; el alcalde de la ciudad dice en nombre de Falange y Requeté comunique al generalísimo, por medio del coronel Nevado, la emoción del pueblo toledano.

Tiene frases de gratitud

para Alemania, Portugal e Italia. Sus elocuentes palabras terminan con varios vivas.

Hace uso de la palabra a continuación el señor Gobernador, que en nombre de la provincia, se dirige a todos, dando también públicamente las gracias a las naciones amigas y haciendo resaltar la emoción del momento ahora que el triunfo está claro. Termina

Banco de España

TOLEDO

Se pone en conocimiento del público en general, que las horas de oficina para el ESTAMPADO DE BILLETES será de nueve a trece, advirtiéndose que tanto los que se presenten para este requisito como los que se entreguen en CAJA para cualquier otra operación de BANCA, deberá hacerse debidamente facturados en los impresos que facilitará dicha dependencia.

Toledo, 19 de noviembre de 1936. — El secretario, F. de Sevilla y Pérez.

también con numerosos vivas.

El comandante militar, con su elocuencia acostumbrada, hace ver cómo el acto es el sentir de España; promete cumplir el encargo transmitiendo al generalísimo el sentir del pueblo de Toledo. Tiene frases de gratitud a Italia y Alemania con vivas a Hitler y Mussolini, vivas que agradece el representante alemán que se halla presente.

«Cuando las circunstancias actuales desaparezcan —sigue diciendo— volverá a ser España lo que siempre fué, que por encima de España sólo está Dios. Pensando en Dios y en España, será de ella lo que nosotros queramos.»

A continuación, el representante alemán da las gracias y dice que ha venido y hay que combatir al peligro rojo, que amenaza no sólo a España, sino al mundo. Termina también con varios vivas en nombre de su país y dijo: «Como alemán, como cristiano y como europeo, os aseguro que el peligro comunista ha desaparecido.»

El ministro del Interior francés se ha suicidado

Paris.—La Cámara ocupó hoy de las acusaciones hechas por la derecha contra Salengro, ministro del interior. El diputado Edward declaró que había consultado testimonios oculares, sin que nadie creyese en la inocencia de Salengro. Si las acusaciones no son fundadas, hay que castigar a los detractores. Si hay sospechas, es necesario aclararlas en interés de la dig-

distas fueron obligados a abandonar la sala. Renació la calma, Herriot levantó la sesión.

Paris.—En consecuencia de las conversaciones habidas hoy entre el presidente del Consejo y los representantes del Comité de las izquierdas de la Cámara, así como la sesión de la Comisión del Ejército de la Cá-



He aquí uno de los tanques que actúan en el frente de Madrid.

nidad nacional. El ministro de la Guerra se rehusó a dar explicaciones. Salengro podía haber intentado un proceso por difamación contra sus acusadores, pero no lo ha hecho. Las declaraciones del diputado Edward fueron constantemente interrumpidas desde los bancos de las izquierdas, de tal forma que el presidente se vió obligado a declarar que esta discusión no era la más apropiada para el prestigio de Francia, por lo que se debería terminar inmediatamente. Terminada su intervención, el diputado Edward expresó su asombro por el hecho de que dos de los cinco jueces se hubiesen pronunciado por la culpabilidad de Salengro. En seguida, el presidente del Ministerio hizo la defensa del ministro del interior. A continuación se promovió un fuerte tumulto. Dos diputados comunistas se precipitaron sobre los diputados de las derechas, desarrollándose unos desórdenes sin precedentes en los anales de la Cámara. Numerosos diputados silbaban y daban puñetazos en sus bancos. Herriot intentó en vano separar a los adversarios. Blum abandonó la tribuna. Los guardias hicieron desalojar las tribunas destinadas al público y los perio-

diarios, se pregunta en los medios políticos gubernamentales si se producirá una ruptura entre los radicales socialistas y los comunistas. El periódico "Paris Midi" habla de una "guerrilla política" que los comunistas efectúan contra el gabinete Blum, por orden de Moscú. La nueva ofensiva de los comunistas es en el sentido de socorrer al gobierno de Valencia en el terreno internacional y en el terreno de la política interna, y atacar al Gobierno francés, en consecuencia, de su política externa. Se pretende abrir un foso entre Blum y el ministro de Negocios extranjeros. El "Intransigeant" hace constar que el partido comunista continúa su ofensiva empezada en el congreso socialista de Biarritz, a fin de forzar al Gobierno a hacer la política de la extrema izquierda.

El asunto Salengro que tanto ha conmovido la política francesa durante los últimos días ha tenido un desenlace inesperado, el suicidio del ministro del Interior.

Damos la noticia sin ninguna clase de comentarios.

En Toledo como en Zaragoza, como en todas las ciudades españolas, se celebraron espontáneas manifestaciones de simpatía hacia los gobiernos de Alemania e Italia y al generalísimo Franco que con tanto acierto ha llevado a cabo la guerra de reconquista española.

Zaragoza, se engalanó como en las grandes fiestas, con la novedad que en los balcones, al lado de la bandera nacional y de Falange, aparecían las banderas de los países que han reconocido a España.

La manifestación, que después de recorrer las principales calles, se dirigió al Pilar rezando una solemne salva a la Virgen, estaba formada por milicias de Falange y Requeté, las colonias Italiana, Alemana y Portuguesa y numerosísimo público.

Durante el paso de la manifestación se oían incesantemente vítores a España, al generalísimo Franco, a Italia, a Alemania y a Portugal.

Al cerrar la edición

La C. N. T. pide refuerzos a Valencia y Barcelona

En el periódico de la C. N. T. de anoche, el artículo de fondo trata de la situación de Madrid, que reconoce extremadamente apurada y termina haciendo un llamamiento a los valencianos y catalanes para que acudan a presiarles apoyo, pues no es suficiente el apoyo moral.

Paso de varios milicianos a nuestras filas

Durante el día de hoy se han presentado a nuestras filas varios milicianos rojos trayendo en una mano su armamento completo y en la otra una de las proclamas arrojadas por la aviación nacional en Madrid, según la cual, el general Franco prometía conservar la vida a todo miliciano que se presentase a nuestras filas con su armamento.

Día en el frente de Madrid

Hoy ha sido un día de pasividad en nuestro frente de Madrid; se ha dedicado especialmente a la limpieza de los lugares ocupados, que comprenden hasta el Asilo de Santa Catalina, habiéndose rebasado por lo tanto la Escuela de Agri-

go Caballero con el único propósito de no dejarles escapar, pues los consideran como los rehenes de la revolución.

Bombardeo de Barcelona

Paris.—Comunican de Barcelona que la escuadra nacionalista ha bombardeado los puntos estratégicos de la ciudad.

La situación en Madrid

Milán.—La situación de Madrid es extremadamente grave, los marxistas están empleando todos los medios para impedir el avance de las tropas nacionales.

En el comunicado oficial de la Junta de Defensa de Madrid ya reconoce que las tropas nacionales se han apoderado de la Ciudad Universitaria.

Todas las noticias que se reciben de Madrid, indican que la situación de esta ciudad es espantosa. Incendios, fusilamientos, mujeres y niños hambrientos por las calles y sobre estos horrores el bombardeo constante de nuestra aviación sobre los puntos de importancia estratégica. Falta el pan desde hace ocho días y los víveres escasean de tal manera que sólo pueden abastecer a los que luchan en las barricadas, y las

ALMACENES MEDEL Y CRUZ

Grandes surtidos en mantas de lana, Género de punto y felpa, Jerseys, Lanas para labores, Guantes, Pieles, Abrigos hechos, Pañería, Medias, Calcetines y Boinas.

Cuatro Calles núm. 3
TOLEDO

cultura y Casa de Velázquez. Por otro lado, se han mantenido a raya los ataques que intentó el enemigo en este sector, pero que han sido de menor intensidad y acometividad que en los días anteriores. Todos los combatientes son extranjeros, pues los muertos, prisioneros y heridos que se han hecho hoy, como los que se hicieron en días anteriores, son todos ellos extranjeros. Pero, a pesar de todo, se nota menor combatividad por parte del enemigo. El ataque que intentó hacer a la Moncloa, fué rechazado fácilmente, apoyándose nuestras fuerzas en sus propias trincheras, que les fueron cogidas en días anteriores.

Madrid prepara la evacuación

Radio Madrid hace un llamamiento a cuantos tengan vehículos para que se personen en un lugar determinado, castigando con el máximo rigor a quien desobedezca esta orden. ¿Tienen mucho miedo a quedarse a pie y procuran el mayor número de transportes para huir? ¿o es que el gran estratega de Largo Caballero prepara una de sus inimitables ofensivas?

Los dirigentes rojos vigilados

De Barcelona se sabe que los comunistas y anarquistas han puesto guardia a Azaña y Lar-

mujeres y los niños que no pueden combatir, se encuentran desprovistos de toda clase de alimentos. Madrid agoniza. Ese es el calvario que esa canalla roja hace pasar a Madrid, no con el ánimo de defender Madrid, pues lo consideran perdido, sino de causar el mayor mal a España y a los españoles.

La huida de la junta de defensa de Madrid

Tetuán.—La Junta de Defensa de Madrid, se ha trasladado a Cuenca, por no considerarse segura en Madrid. Hasta el mando militar rojo abandona la ciudad ante el temor que en un rápido y envolvente ataque de nuestras fuerzas puedan caer prisioneros en mano de los nacionales.

Explosión de un polvorín

Durante el fuego intenso de nuestra Artillería, la explosión de uno de nuestros proyectiles coincidió con otra mucho mayor, lo que ha hecho suponer que haya sido alcanzado un polvorín. Esta opinión está reforzada por el hecho de que la Artillería cesó de tirar en aquel sector.

Camisería IMPERIAL

Gran surtido en artículos para caballero

ESPECIALIDAD en camisas a medida

COMERCIO, 11 — TOLEDO